

Editor y Adm. L. Cartín G. Oficina Avenida 22, Este 100 v. al Sur del Banco - Costa Rica Teléfono 438 Apartado 111

# CORREO NACIONAL

Suscripción mensual \$ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 12 DE NOVIEMBRE DE 1925

Núm. 2112

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Modestia de Primo de Rivera

Madrid.—Una nota oficiosa de la presidencia, dice:

"Se han recibido en el Directorio numerosos escritos y telegramas de entidades oficiales y particulares solicitando para el presidente más variadas y honrosas recompensas. El general Primo de Rivera, agradece como es natural, esas manifestaciones de afecto y atención a su persona muy especialmente en cuanto significa a una alabanza de conformidad con la obra realizada por el ejército pero ruega a todos no pidan para él recompensa alguna pues como ha dicho recientemente, al inaugurar la estación telefónica de Ronda, la considera desproporcionadas e inoportunas.

### Tres millones de peregrinos a Roma, en el Año Santo

Roma.—Tres millones de peregrinos habrán visitado al Papa durante el Año Santo, según calcula el Vaticano. Más de la mitad de ellos habrá procedido de tierras extranjeras.

Los alemanes ocupan el primer lugar, habiendo hecho arreglos especiales mediante los cuales cierto número de hoteles fueron reservados exclusivamente para ellos disponiendo allí de cocina alemana y personal alemán. De este modo han dispuesto los peregrinos alemanes constantemente de alojamiento y han venido a Roma en números mayores que los de cualquier otro país, mientras que los americanos han contribuido con la mayor parte del dinero.

### Aviador muerto

Madrid.—En Alcalá de Henares ha perecido el comandante de Estado Mayor Miguel Fernández, al caer desde cincuenta metros de altura, a que se elevó practicando vuelos en aeroplano.

### Diez minutos bastan para divorciarse en la Rusia Bolshévista

Moscú.—Diez minutos es el tiempo que se necesita para obtener un divorcio bolshévista.

Una nueva ley que se pondrá en vigor el primero del año entrante da al esposo o esposa un divorcio inmediato sin el consentimiento del otro.

Antes, cuando una de las partes se oponía al divorcio, se llevaba a la corte en vez de resolverse en el "Zaks" que es el bureau especial en que se firman los contratos de matrimonio y se conceden los divorcios.

En el "Zaks" el procedimiento es muy sencillo. La pareja decidida a separar sus destinos va a un edificio gubernamental de aspecto exterior imponente, asciende una escalera sucia y entra en una pequeña habitación compuesta de divisiones de madera de pino sin pintar.

Ese es el "Zaks". Detrás de una mesa está sentado un camarada ataviado con una túnica negra y un gran abrigo de kaki, probablemente heredero del Ejército.

Se le da a la pareja un papel en blanco para que lo llenen y firmen. Se oye el golpe del gomígrafo soviético y el matrimonio pasó a la historia.

El fundamento por el cual

### Traslado del CORREO NACIONAL

Avisamos a nuestros agentes, suscriptores y anunciantes que la oficina de este diario y taller donde se edita, se trasladarán dentro de tres o cuatro días al antiguo local que ocupó La Verdad, 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas.

Allí, como siempre, estaremos a las órdenes de nuestros favorecedores.

se desea el divorcio es cosa de poca importancia en los "Zaks".

### Disuelta la escuadrilla americana

Quezan, Marruecos.—El escuadrón aéreo integrado por los voluntarios americanos ha terminado sus operaciones por la presente temporada. La mayoría de sus miembros ha aceptado una licencia para visitar Marruecos y otros puntos, antes de regresar a París.

El teniente Víctor P. Pennington proyecta unirse a un escuadrón aéreo francés que operará sobre las montañas Atlas durante el invierno.

Cinco de los aviadores americanos que se vieron obligados a aterrizar en la zona española por el mal tiempo, fueron agasajados por las autoridades militares de la zona.

### Ramón y Cajal a Málaga

Madrid.—Ramón Cajal, revisará el próximo invierno estudios de Biología en el Instituto español y Oceanografía en Málaga, en unión de sus ayudantes y también acompañará al sabio danés Smith.

Se congregarán en Málaga ilustres hombres de ciencias, y Cajal colocará la primera piedra de la Estación Biológica.

### Una imponente inundación

Pekín.—Se ha roto nuevamente el dique Sur del río Amarillo, dando lugar a una gran inundación, la más considerable que se recuerda desde el año 1887.

Han quedado cubiertas por las aguas 1,500 millas cuadradas de terreno.

Según las últimas noticias recibidas, los ahogados ascienden a varios centenares, y han quedado sin albergue numerosas familias.

### Once rutas aéreas establecidas en Rusia, en Ucrania y Oriente

Moscú.—La Debrolet Volunteer Aviation Company inaugurará en la primavera entrante once nuevas rutas aéreas para pasajeros entre la unión Soviet y varios de sus vecinos orientales y puntos distantes de la misma unión. También se extenderán las líneas que existen en la actualidad en la Ucrania.

Dos de las rutas que tiene en proyecto la Debrolet tendrán su significado político en cuanto que fortalecerán las comunicaciones entre la Rusia Soviet y las naciones vecinas sobre quienes ella trata de tener toda la influencia posible. Estas líneas son entre Termez, en el Turcoistán ruso y Kushka, en el norte de Afghanistan y entre Verchindinsk en Siberia y Ourga la capital de Mongolia.

Una línea se establecerá entre Vladivostok y la parte norte de la Isla Sakhalin, que fué recientemente evacuado por las tropas japonesas pero que próximamente será explotada por los concesionarios japoneses. Ya se ha empezado la construcción de aerodromos en la ruta que unirá a Yakutsk con los campos de oro de Aldan, los cuales tienen fama de ser el Klondyke siberiano.

Además de estas líneas la compañía proyecta empezar en Octubre la construcción de aerodromos para las siguientes líneas: Semipalatinsk a Vern; Turakhansk a Krasnoyarsk; Obdorsk a Tumen; Irkutsk a Yakutsk; Archan-

ge Pustozerska; Tzaritsin a Guoirey y entre la región Youngorski y Ust-Silma.

### Aeroplano francés destruido

Melilla.—Los ingenieros españoles dedicados a edificar blocaos y renovar la extensión de cercas de alambres con púas a lo largo de la parte oriental del frente de esta región han sufrido muchas bajas como resultado de los ataques emboscados de los rifeños.

Por otra parte ha habido muy poca actividad en este sector.

Un aeroplano francés fué destruido por disparos de rifles de los rifeños. El método rifeño de atacar o defenderse contra los aeroplanos consiste en echarse los hombres sobre sus espaldas y formar una especie de cortina de fuego.

Ligeras vías ferroviarias se están extendiendo detrás de las vías españolas.

El tiempo en esta región continúa siendo bueno, pero hay señales de que vendrá una alteración que ocasione serias dificultades en las operaciones.

Ha llegado a Melilla un nuevo grupo de prisioneros moros haciendo un total de 400 detenidos allí.

### El precio de la carne

Madrid.—Sin previo aviso y parece que sin autorización de la junta de abastos, los carniceros han encarecido el precio del artículo en cincuenta céntimos el kilogramo.

## El espíritu de la prensa de ayer

### La Tribuna

Mucho mejor la parte de impresión ayer y con tipo mayor, despierte más afán de leerla. Los subtítulos de los cables, más nutridos que antier, facilitan su lectura.

Pío Luis nos en esa comprumido de la sesión congresal, harto chico para las siete columnas del diario tribunicio, pues bien pudo poner la parte resolutiva de la comisión. Y que Pilléense cansa de tanta discusión y hace sus recreos.

La información que narra el incendio en Limón y el arribo del general Volio, muy completa. Si el general está fresco para otra jornada, como con tan elegante modo de decir se consignan, debe ser para recuperar los votos que en esta provincia le merma el agricolismo que está barriendo

### El nuevo Gobernador ya entró en funciones

Desde ayer entró en funciones el nuevo Gobernador, don Macedonio Esquivel, quien eruirá en permuta con don Fogelio, por unos cuantos días. Le deseamos al señor Esquivel feliz y grata permanencia.

en todos los centros obreros, desilusionados por el comunismo barato que nos ha invadido en los últimos tres años y que al decir del General, ha sentado sus reales en la histórica Moracia donde cabalgó como Alejandro 22 días, menos sus noches, habló 75 discursos y consagró 58 poblados. El gran González Dávila acaso quedose otras con el bautizo de los 9.000 chorotegas y la llegada a las tierras de Nicaragua, cuyos mares bueno sería que resucitasen ahora en aquella tierra donde las águilas volaban.

Don Tomasito Soley que le da punto y raya a su patrón don Ricardo en aquello de ese decir y escribir (más hacer decimos nosotros) hace defensa de las actividades de la Unidad, atacada ahora portantos como sienten su competencia.

Una página hermosa es la que da cuenta del criterio inglés en cuanto a economías y controles: buena lectura que aprovecharía a nuestros diputados y ministros, pero que de nada sirve aquí, pues la máxima consagrada es la de que pague quien atrás quede.

De Mangelito, el bravo francés que batió heroicamente el cobre en las trincheras en la gran guerra, detalle que se olvida, se hace una bonita página festiva. Y nos parece

que también se olvidó su habilidad para hacer arcos de luces y luces de arcos para las fiestas.

Nos beisboleó también «La Tribuna» en su séptima página, de lo cual lo más interesante es la apertura de otro club.

Don Rafael Gómez ayudante de campo de la Dirección de Obras Públicas, y Ulloa defiende las carreteras de Heredia y Alajuela pero con todo y la defensa los huecos quedan.

De la crónica cartaginesa extractamos que se va a "homenajenizar" a dos funcionarios de enseñanza por sus empeños en su construir escuelas, construcción que se está paralizándose en Cartago, como en Ilo tempore se particularizó en la Normal de Heredia.

Nos agrega que por escupir en el suelo se cobrarán cinco colones. Olvida el redactor decirnos cuánto cobrarán por escupir en el aire, o en la pared.

Otro maestro le arremete a don Tomás por la ley de seguros. Pero calme don Juan Coste que de seguro anduvo en las tribunas defendiendo a don Ricardo como Omar y García Monge. Y además oígame bien, de un momento a

otro va a llegar oficialmente el primer derrumbe de la ley de seguros al Congreso, pues de las esferas públicas ya recogimos este rumor.

Los notas cortas muy bien hechas, entre las cuales la más importante se relaciona con la próxima traída de los restos del recordado don Alfredo Volio para lo cual su estimado hermano don Arturo saldrá en breve. Novedades políticas, crónica de Vías Públicas y una sociedad de amigos del país completa la información del colega.

Y cabe eso de amigos del país, pues los que no nos admitan quedaremos de enemigos, por más que la tal sociedad nos huela a argolla pedagógica o a teosofismo, que por acá es sinónimo de autobombo o gozadera.

Y como no queremos restar campo al diario de C. R., termino aquí este glosario.

### Diario de Costa Rica

Bella página de recuerdo al día de la Paz. Cuántas emociones nos trae esa fecha, y cuánta dicha trajo al mundo.

Extensa información sobre las bases del acercamiento con Panamá, el que con todo y la buena voluntad ha quedado

en el aire, con el mérito si de haberse limado las prias esperanzas.

El Mercado de Valores es sección que ahora reabre el Diario con mayor interés ya que el inició ese servicio en nuestro periodismo.

Un bonito trozo literario se consagra al gran Verdi. Bien hace el colega en levantar la antorcha para los grandes artistas y ojalá Alceste nos dé muchos párrafos como el de ayer.

Monseñor Volio encomia el gesto de Ricardo Calvo al obsequiar el producto de una función de drama para el Asilo de los pobres de Cartago. Nosotros por nuestra parte ensalzamos a Monseñor por su constancia y fe en esa tarea humanitaria.

Crónica deportiva sobre felicitaciones a La Libertad. Amplia información sobre el incendio de Limón atribuido por rara coincidencia a la casualidad.

Las fieras del Museo se llevaron al Parque Bolívar. El Coronel Morales propuesto para la dirección de la Penitenciaría. Detalles de la futura instalación del Radio México que no lucirá en la Sabana como lo sonó don Julio y lo decretó el Congre-

so y un bien escrito artículo sobre Amapolas en Flandes del Húsar Blanco completan al colega en sus páginas 4 y 5.

De las novedades de política recogeremos la nota de que don Carlos María sale para los cantones del Sur de esta provincia y de que don Juan Rafael Acuña fue golpeado al andaren propaganda por la caída de a caballo.

Nos habla de robos y de actividades de la policía y de muchas noticias de pueblos, completando su información sobre la misión del Dr. Núñez en Europa.

Y por último nos informa que Ricardo Calvo llevará a escena Amores y Amorios. joya teatral de los Hermanos Alvarez Quintero.

C. FIRO

Débiles—Convalescientes y Ancianos

TOMAD

Vino Sanson

en EL AGUILA DE ORO

PUJOL Hno

# ¿Qué es el socialismo?

Socialismo es la doctrina que quiere que todos los medios de producción pasen a ser propiedad del Estado democrático, el cual se ha de edcargar de organizar la producción y la distribución de los bienes económicos.

Según esto' el socialismo combate la propiedad privada, puesto que la única propietaria es la sociedad, la nación o el Estado: los propietarios, por lo tanto, vendrían a ser puramente servidores o trabajadores del Estado, sin poder disponer de nada de lo que con su trabajo ganaron: todo lo debendar al Estado, y de él recibir lo que él les quisiera dar. En ese sentido el socialismo es lo mismo que comunismo.

Según los socialistas, el capitalismo es la fuente principal de los males sociales modernos, y por eso lo combate contraponiéndolo a los obreros, a quienes con frecuencia excita a huelgas, muchas veces injustas, causadoras de muchos trastornos de los cuales, los que generalmente llevan la peor parte son los mismos obreros, con beneficio de los líderes.

El socialismo pide la completa igualdad para todos y en todo: reprueba por lo tanto la sujeción de los criados a los amos, y en general toda clase de obediencia.

En la parte religiosa, el socialismo es enemigo abierto de toda religión, pero en especial de la católica. El socialismo es esencialmente antireligioso, pues es materialista, y según palabras de uno de sus principales secuaces, el cielo debe quedar nada más para los ángeles y los pajaricos. Como el orden social, según el socialismo, es pernicioso, es necesario combatirlo hasta su destrucción completa, para formar un nuevo orden social que sea la felicidad completa del hombre, el cual no debe esperarnada en otra vida, porque tanto él como cualquier otro animal, terminará su vida con el entierro de su cádaver: debe por lo tanto gozar cuanto pueda en la tierra, porque la tierra es el todo para él.

En cuanto al matrimonio, según el socialismo, no tiene ningún vínculo: el amor libre debe reinar por doquiera, y los padres no tienen derecho alguno en sus hijos los cuales son cosas del Estado.

Esto es el socialismo, estas son sus lindezas.

# Cómo fué conocido el ladrón

Mustafá, sabio y rico mercader de Damasco, tenía un solo hijo llamado Said, al cual quiso educar con prudencia; pero Said confiaba demasiado en un joven armenio que logró engañarle varias veces sin despertar sospechas. Un día Mustafá y Said se vieron obligados a ir a Bagdad por cuestión de negocios. ¿A quién confiaré mi dinero durante mi ausencia? se preguntó el mercader. =A mi amigo el armenio, desde luego=dijo su hijo. =Es el hombre más honrado de Damasco.

masco, habiendo ganado una suma considerable de dinero con su negocio.

=Ahora, hijo mío, dijo Mustafá=ve a ver a tu amigo=tráeme la caja.

Fué Said en busca del armenio, y pronto regresó muy angustiado.

=Has insultado a mi amigo, exclamó, pues no era dinero lo que, le has confiado, sino un montón de piedras.

=Dime, hijo mío, ¿cómo ha sabido tu honrado amigo que sólo había piedras en mi caja? Preguntó Mustafá=Debe haber roto las tres cerraduras, y esto te probará que yo tenía razón para no confiarle nada de valor.

Said bajó la cabeza y desde entonces se dejó guiar por la sabiduría y experiencia de su padre.

A. G. No.

## GRAN TURNO

Homenaje a María Auxiliadora, de todos los pueblos y de todas las personas de buena voluntad, en favor de las obras sociales de las Hijas de Don Bosco en San Francisco de Mata Redonda; el domingo 29 de Noviembre de 1925.

# Gritos de animales

Digno es de ser conocido el nombre con que se designa lo que cada animal hace cuando emite lo que pudieramos llamar su voz.

El jabalí arrúa, siendo arruar una voz usada en montería desde tiempo inmemorial; el perro arrufa, ladra y gañe. Conviene saber que la primera palabra viene del griego y quiere decir áspero o rarrístico. Así es que arrufamiento significa ira y cólera, manifestada por el arrugamiento de la nariz. En cuanto a gañir, también proviene del griego y es la queja del perro cuando se le castiga.

El coyote aulla, la tórtola arrulla, la oveja bala, el ternero berrea, el toro brama, el caballo bufa y relincha, y la gallina cacarea, claquea y cloca.

Cacarear viene del latín "cucurir" y del griego hacer ruido, claquear y clocar, de las mismas lenguas. Son verbos imitativos.

La perdiz cacabea, siendo cacabea una palabra de origen sanscrito: Tiene también

raiz latina, pues se deriva de "cacato".

La perdiz cuchichia, el cucillo coquea y el cuervo crascita, crocota y croaja.

Crascitar viene del sanscrito "krac", gritar, resonar; crocitar, del griego, y croajar, también.

La rana croa, la cotorra pequeña chacharea, la guacamaya charla, la cigarra chicharee, el gorrión chirría, el ratón chillia y la cotorra grande garrea.

Esta denominación viene del latín "garrire" (gargantear).

El tordo garula, el gamo grazna o garna, el cimonte gorjea, la grulla grae, el cerdo gruñe y la paloma gime; del latín "gemo" is, ire.

El gato maulla, el buey muge, el pollo pía, las pajaritas pipían, el ciervo rebrama y el jabalí retudia.

El asno rebuzna o rozna, las aves reclaman, el camello gruñe o murmura y el gato refunfuña. Esta palabra se deriva del ruido que hacen los gatos con las narices.

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

## Adela de Jiménez e Hijos

San José Costa Rica

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 TELEFONO 278

### Agente en Cartago, MANUEL FREER

# Prehistóricos cementerios descubiertos en el Egipto por arqueólogos franceses

Han llegado recientemente a Londres noticias de los descubrimientos importantes hechos en Egipto por el Instituto Francés de Arqueología Oriental.

Los trabajos se han efectuado en cuatro puntos distintos —en Abu Roash, cerca de Cairo, en Medamot y en Deir, el antiguo Tebas y en Edfu. Se excavaron un templo, una serie de cementerios y una población entera.

Los cementerios fueron desenterrados en Abu Roash y pertenecen a la remota época antes de que los egipcios empezaran a momificar a sus muertos. El cementerio descubierto consiste de veinte tumbas, incluyendo pequeñas pirámides truncadas desde los principios de la cuarta dinastía hasta el fin de la quinta, y cincuenta tumbas más de una remota aún.

El interés de estos cementerios está principalmente en el hecho de que pertenecen a personas que empiezan a contarse desde los tiempos prehistóricos en que los cadáveres se enterraban en una posición contraída y sin sarcófago, hasta los primeros tiempos de la momificación, presentando de éste modo una serie completa de la evolución de todos los métodos de enterramientos prácticos.

Se ha establecido que la pirámide incompleta de Abo Roash es la tumba de Dedefre, un rey de la cuarta dinastía, cuyo nombre no aparece en las listas famosas de los Faraones en los templos de Abydos y Karnak.

cuyo nombre no aparece en las listas famosas de los Faraones en los templos de Abydos y Karnak.

Se tiene la esperanza de que las excavaciones que han dado a la luz la tumba de uno de sus hijos arrojen más luz sobre la historia de este rey, quien por alguna razón desconocida fué olvidado cuando se hicieron las listas allá por el año 300 antes de Cristo.

Un gran tiempo del período Ptolomelco ha sido descubierto en Medamot, a seis millas al noroeste del Templo de Karnak.

Tiene un frente de 132 pies, que es precisamente la dimensión del templo de Hathor en Denderah, el cual es reconocido como el más perfecto del Egipto. Las excavaciones han dejado al descubierto a una gran pared exterior cubierta con esculturas e inscripciones (entre las que ocurre el nombre de Trajano), un pasaje al rededor del templo interior, algunas de las cámaras anteriores y todo el área de la columnata.

El templo aparentemente fué construido por el último de los Ptolomeos, y terminado por los emperadores Domitian, Trajano, y Antonio Pío. Ha producido inscripciones que datan hasta la décimo octava dinastía, 1580, a 1320 B. C., y aún hasta la doceava dinastía, al rededor de 2,000 B. C.

# Sección Deportiva

A CARGO DE ALBERT DL PORTE

## El beisbol en el Estadio Nacional

Nada más provechoso para el deporte que la cordialidad que existir debe en toda clase de ellos.

Afortunadamente, en estos últimos días, grande ha sido nuestro placer en contemplar rasgos de unidad entre el beisbol y el futbol. Los estimados colegas Spectator y Guarda línea han tratado sobre el beisbol extensamente en comparación de como antes lo hacían, que si se ocupaban de él, no era sino con el único prurito de atacar.

En el Estadio Nacional ya había beisbol, gracias al nuevo comité de la Junta Nacional de Cultura Física, en donde todos los deportes, por su representación, se han puesto a una altura igual en cuanto a la estimación que a todos ellos, como propulsores de nuestra salud y de nuestro vigor les da.

El próximo domingo a las 8 horas veremos el encuentro del «Limón Reds» con el «Boer».

El primero, como todos lo saben, ha obtenido gran número de triunfos sobre nuestras novenas josefinas.

El «Boer» que se había disuelto se ha vuelto a organi-

zargracias a los esfuerzos de don Mario López, el conocido nicaraguense llegado recientemente a radicar con nosotros que estuvo en las pasadas con el equipo nicaraguense y que el domingo jugará como catcher de ese Club.

A no dudarlo el progreso del base ball, tendía que ser cada mayor con mucha más razón hoy en día que lo jugaremos en nuestro suntuoso Estadio, que será el verdadero centro de todos los deportes en general.

## Vida deportiva de la juventud

El domingo pasado, 8 de noviembre se enfrentaron las primeras divisiones del C. S. Habana y del C. S. Chaparrita, habiendo obtenido el primero el triunfo por 4 tantos a 2.

El juego estuvo muy reñido y se distinguieron por parte del Habana: Orlich, Guevara y Rojas y por parte del Chaparrita: Soley, Goldoni y Alvarado.

Felicitemos a los miembros del Habana por su triunfo y les deseamos muchos laureos en su vida deportiva, ya que ellos serán los que más tarde representarán el deporte nacional.

## Noticias políticas

### El Jefe de Acción Republicano

Aún permanece en la capital el Lic. don Carlos María Jiménez, pues no se ha resuelto su viaje del Guanacaste.

Su trabajo es constante y fuerte y está de por medio el arreglo de la papeleta diputadil de San José que traerá muchas novedades y no pocas desilusiones.

### Triunfo en Aserri

Alegan los agrícolas que la plaza de Aserri y sus barrios les pertenece por entero y que su labor del domingo les fué muy beneficiosa, pues sus propagandistas absorvieron el campo.

No obstante las comisiones del domingo serán reforzadas.

También en Acosta se va trabajar fuerte para igualar las fuerzas con el jimenismo,

TIP. DE SAN JOSE

## Cinco colones por subirse a un travía

Creemos que la policía ha estado demasiado dura con un pobre muchacho que se trepó a un carro del tranvía sin dinero y más que todo por jugueta. Cinco colones le quitó el oficial de guardia como preventivo de multa. De ello conocerá el agente que suponemos que tendrá clemencia para un pobre muchacho huérfano. Hubo falta, pero ello no es para cinco colones, pues en casos iguales con una simple prevención basta.

## Mañana se va el Agente Confidencial de Panamá

Mañana parte, de regreso a su patria, el Dr. don Julio J. Fábrega, Agente Confidencial del gobierno de Panamá ante el nuestro.

Sus gestiones han sido bastantes satisfactorias y son nuestros más ardientes deseos que se llegue a restaurar la amistad con Panamá.

## ¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

# Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa

## Compro juego comedor Macabeo Vargas

## Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania

### Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 11 a 12 a.m. y de 2 a 4 p.m.  
TELEFONO: DE DIA 1023 — TELEFONO: DE NOCHE 1141

## LECTURA AMENA

### ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

## Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
San José, C. R. Teléfono No. 40

# Correspondencias de todo el País

## San Pablo de Heredia

### Velada

El sábado próximo pasado a las 19 se verificó una velada en el *Salón de Catecismo* preparada por el Personal Docente de este lugar. A los niños de San Pablo acompañó un grupo de niñas del jardín Herediano, gracias a la benevolencia de la Srta maestra Pacheco de Heredia. Los números fueron todos muy aplaudidos. La Velada era a beneficio de la Casa Cural y de la Escuela, quedando a favor de cada una ₡ 20.30 (veinte colones treinta céntimos), libres de gastos.

### Acto público

El domingo ocho de los corrientes se hizo el acto de clausura de la escuela de este lugar a las 12 horas. El aula donde se verificó se llenó con sólo los niños, muy pocas personas cupieron, el público estaba en las aceras y calle. Terminó este acto con la exhibición de los trabajos de costura. Vuestras sinceras felicitaciones a las alumnas por su labor, especialmente a su digna maestra Srta. Cari Pacheco que trabajó con todo entusiasmo recibiendo como premio el aplauso sincero de los que estuvieron viendo las costuras.

### Arbol de Navidad

El mismo domingo a las 15 horas, en el «Salón de Catecismo» con una asistencia de más de quinientas personas, el personal docente celebró la fiesta del Arbol de Navidad. Fué un rato alegre. San Nicolás hizo de las suyas dando muchos regalos de bromas a los asistentes; a cada niño se le dió su bonito regalo. Así ha terminado el curso escolar de 1925.

### Detalle voluntario

El domingo próximo 15 de

noviembre se verificará en el «Salón de Catecismo» una reunión iniciada por la Junta de Educación para levantar el detalle voluntario a favor de la futura escuela. Los vecinos están entusiasmados y ya algunos han ofrecido contribuciones voluntarias de doscientos colones.

### Visita

El Sr. Cura de Zarco Pbro. don Ildefonso Badilla estuvo en ésta. Nuestro saludo.

### Carretera

Ha sido la admiración de muchos el cambio de trabajo en la carretera que se está haciendo en el trayecto de San Pablo. *Ha sido suprimido el cordón de piedra y se echa la piedra así simplemente.* Este trabajo es hecho por

contrato. Sería bueno que el contratista publicara las cláusulas del contrato y manifestara la causa del cambio, dicen que un ingeniero aprueba ese nuevo trabajo.

### Corresponsal

#### De Naranjo

Rogamos al Sr. Jefe Político decimos si cuando se apaga una luz en la vía pública debe esperarse a que los perjudicados protesten para poner remedio a la deficiencia o la Autoridad espontáneamente debe hacer que se corrija el defecto. Hago esta pregunta por estar ignorante de lo que el respectivo diga el reglamento de Policía.

#### Un comerciante

## Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodas, maya, etc.).

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

**J. E. Vander Laat**

## Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietarió, F. E. VALLINI

## Un caso de espiritismo

Dos jóvenes de buen humor se presentaron a una espiritista para hacerle una consulta de ultratumba.

Señora, dijo el primero, he perdido a mi esposa, y quisiera saber cómo está en el otro mundo.

La espiritista hizo varios aparatos, amortiguó la luz, tomó una actitud meditabunda, y luego dijo con solemnidad: «Ha venido su espíritu: dice que sufre, pero que pronto gozará.»

El segundo dijo: Deseo saber el paradero de mi santa madre, fallecida hace poco.

La espiritista tomó la misma actitud, y después de breves momentos, exclamó: «Ha sido destinada al planeta Marte, donde su espíritu es venerado.»

Entonces uno de los jóvenes, riendo ocultamente, le dijo: «Es usted una explotadora. Mi madre no ha muerto y mi compañero no es casado. Los que no crean, hagan la prueba.»

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Acopio de verdades

Se esconde la verdad tras densas tinieblas, y es la lucha y el trabajo lo que rasga ese velo que la oculta.

\* Nunca ejecutes con cachaza ni tomes con rapidez el consejo; sino ten en la ejecución calma veloz, y al consejo que le duermas.

\* No respondas con llaneza a una pregunta capciosa, sino contesta preguntando, para que hable primero el malicioso.

\* No todo concluye allí donde tu cabeza no ve más.

\* Paciencia y astucia mejor que fuerza para vencer.

\* Recuerda que un fuego apaga otro fuego; que seca un dolor cuando otro da principio y que a pena antigua ahoga pena nueva.

\* Procura superar el dolor del contrario con tu destreza.

### Obleas antigripales

Lo más recomendable para el resaca, influenza, etc.

### Lombricida

El mejor mata lombrices. Sabe a miel

### Crema Violeta

Suaviza, refresca el cutis y quita manchas y asperezas

### Botica "LA VIOLETA"

Calle del tranvía, frente al mercado.

## Carros y carrozas para las fiestas

El Comité de Festejos de Año Nuevo está muy empujado en dar este año variabilidad a las diversiones y hasta quiere realizar el sueño dorado de un carnaval.

Por medio de una circular ha pedido a algunas entidades y a la prensa que se preparen carrozas ornamentadas. Algunos fabricantes accederán, ya que todos poseen camiones y disfrutan de buenas ganancias. El último ensayo con la procesión de la salud nos pareció bastante bueno, pues hubo buenos números.

Si las colonias de extranjeros logran ayudar para este número, si sería fácil organizar un carnaval, aunque fuera muy modesto para destinar los toros, las griterías y el gran consumo de licores.

# Obituario

Doña Juana Zamora vda. de Moya

La sociedad de Heredia y las estimables familias Moya Zamora y Rodríguez, guardan un nuevo duelo.

Antier bajó a la tumba doña Juana v. de Moya: buena y virtuosa supo ser el atractivo de su hogar y la justa esperanza de su familia.

Al servicio religioso y alse-

pelio concurren todos los deudos, gran número de amigos y miembros del magisterio.

Paz eterna para sus restos y alivio y cristiana resignación deseamos para los dolientes, a quienes mucho consideramos en estos momentos

## Feria en Coronado

Sr. Director de «El Correo Nacional».

San José.

Estimado señor:

Tenemos el honor de invitarlo muy especialmente a la *Gran Feria Escolar*, que se verificará el día Domingo 15 de Noviembre corriente, con el fin de recaudar fondos para el pago de la Bandera que los escolares llevaron el día de la Patria, 15 de Setiembre retro-próximo.

La asistencia de Ud. a estos festejos y su valiosa colaboración, nos dejarán altamente agradecidos.

LA ESCUELA

Coronado, Noviembre de 1925.

## Los cabellos cortos y los forúnculos

«Los forúnculos acabarán con la moda de los cabellos cortos en las mujeres», —ha declarado al «New York Herald», el doctor Harold Dawlins, un médico de Indianápolis que acaba de llegar a París, procedente de Viena, donde tomó parte en un congreso médico.

«La costumbre que han tomado las mujeres—continúa el doctor Dawlins—de rasurarse la nuca, irrita la piel y deja los poros abiertos a los gérmenes de todas las enfermedades, especialmente a los del forúnculo. Si un forúnculo se debe manifestar en alguna parte, se le verá aparecer ciertamente en la nuca de las mujeres, que es la parte que la moda la ha hecho particularmente vulnerable.»

Y el médico de Indianápolis agrega que los peluqueros lo han advertido y que ellos no rasuran las nuca de sus clientes sino cuando ellas lo exigen.

## Ya fueron trasladados los animales del Museo

Ya están totalmente trasladados los animales del Museo Nacional al Parque Bolívar, que llevará por nombre Jardín Zoológico, y que será debidamente instalado, acabando con el feo aspecto de nuestro antiguo Museo.

## Relojería Suiza A. CHAPATTE

Gran surtido, aretes, broches, relojes pulsera para hombre  
Toda clase de regalos  
Precios: los más bajos

Composiciones de Relojes.  
Trabajos de Platería  
TODO GARANTIZADO  
FRENTE ROBERT HNOS.

## Arreglo de la Avenida Tercera

Esa vía que lleva a la estación del Atlántico está regularmente conservada, pues hay en ella algunas cuerdas petrolizadas. Las secciones malas son relativamente pocas y por eso esta semana se va a dar comienzo al trabajo de reparación, a fin de dejarla buena.

En esa labor se va a empeñar el ingeniero Sr. Viquez con los poquitos fondos que le han quedado a la Comisión de Vías Públicas.

Otro trabajo importante que hizo esa comisión fué rectificar y reconstruir las alcantarillas que quedan frente a la estación del Pacífico donde las aguas de la calle central y la calle primera formaban enorme laguna en las horas de lluvia muy recia.

## UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, UJUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días *jueves en la mañana* y *zarpán los días sábados en la tarde*.

Tanto en el viaje de salida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegando a Limón los días *viernes en la mañana* y *zarparán en la tarde del mismo día*.

En el viaje de salida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Teja y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días *domingo a medio día*. En el viaje de salida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Eiders & Fillee Ltd llegarán a Limón cada quince días, los *jueves en la mañana* procedentes de Bristol, via Kingston, y *zarparán los días viernes en la tarde*, para Bristol, Inglaterra, via Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Prie Sucesores sub-agentes, en San José.

M. M MARSH,  
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925



## LA COPA BLANCA

DEPARTAMENTO DE FERRETERIA

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para ferro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cöck, hierro liso, negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferreteria. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, aralo varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorio inodoros, que alto y tan bajo, de Sarchi sillas, etc. Pinturas Al-bastine te.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Pelpudos Mangueras alambradas MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nudos, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos. ALUMINIO, variedad de artículos ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pillos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.



Casa establecida en 1893

TELEFONO N° 11

Rivera & Cia.

